



# ASSOCIATION NATIONALE DES SUPPORTERS

Signez la pétition

**Supporters, pas criminels. Demande de rdv adressée à M. François Hollande sur [www.change.org](http://www.change.org)**

**VENDREDI 19 FEVRIER 2016**

## Faut-il attendre la mort d'un supporter pour changer de politique ?

Depuis 2012, 3 supporters ont perdu un oeil suite à un tir de flash-ball aux abords d'un stade, après Florent, supporter montpelliérain et Alexandre, supporter lyonnais, c'est Maxime, supporter bastiais, qui a perdu le sien ce samedi 13 février dans des circonstances encore à éclaircir. Bien qu'il ne nous appartienne pas de commenter une enquête en cours, **les membres de l'ANS tiennent à apporter tout leur soutien à Maxime et à ses proches.**

### Ce nouveau drame pose deux questions.

La première concerne **l'usage abusif et disproportionné du flash-ball par les forces de l'ordre contre des supporters.** L'été dernier, l'IGPN et le Défenseur des Droits ont recommandé l'abandon de cette arme qui « n'est pas véritablement adaptée au maintien de l'ordre » (avis du Défenseur des Droits du 21 juillet 2015). Qu'attend-on pour en bannir définitivement l'emploi ?

La seconde question concerne **la récente escalade de la tension observée entre supporters et forces de l'ordre.** Plusieurs groupes de supporters ont pu remarquer des fouilles et palpations exagérément musclées, des paroles méprisantes, impolies ou injurieuses à leur égard. Les retards pour rentrer en tribunes sont fréquents, parfois délibérés, et les flash-balls sont de sortie. **La communication est rompue.**

L'ANS n'a en soi aucun grief de principe contre les forces de l'ordre dont elle sait l'importance et la difficulté des missions ; c'est pourquoi elle s'inscrit contre les discours de stigmatisation des forces de l'ordre. Nous n'avons cessé de **condamner les comportements injurieux ou violents en privilégiant le dialogue** entre les principaux acteurs et nous garderons cette politique.

Toutefois, nous percevons dans la répétition de ces dérives les conséquences de la politique suivie depuis plusieurs années en matière de supporterisme. **Le refus de dialoguer avec les supporters** et le fait de ne les voir que sous les prismes du hooliganisme et de la délinquance ont instauré un climat de tension et de défiance. A force de ne plus les connaître ni de les écouter, il semble désormais que certains policiers aient un problème, voire un compte à régler, avec les supporters.

L'ANS s'inquiète de la multiplication des services différents opérant lors d'une même rencontre (CRS, Gendarmerie, SIR, RG, BAC...), dont **les consignes parfois contradictoires**, loin d'apporter des solutions, amènent au contraire d'autres problématiques (horaires et lieux de rdv, matériels acceptés ou non...).

**Il est temps d'en finir avec cette répression et d'imposer le dialogue afin d'éviter le pire pour l'Euro et pour le devenir du football français. N'attendons pas l'irréparable pour s'asseoir à une même table.**

**NB : dans cet esprit, l'ANS a lancé une pétition, « Supporters, pas criminels », ([www.change.org](http://www.change.org)) début décembre. Elle demande un entretien à M. le Président de la République. Déjà plus de 5000 signatures!**

 Association Nationale des Supporters

 @A\_N\_Supporters

 [ans.contact.officiel@gmail.com](mailto:ans.contact.officiel@gmail.com)

**Association Nationale  
des Supporters**